

## Enfermedades infecciosas emergentes y reemergentes, Región de las Américas

Vol. 2, No. 24—12 agosto 2004

### Cólera confirmada en Colombia

El 21 de julio de 2004, el Instituto Nacional de Salud del Ministerio de la Protección Social de Colombia confirmó el aislamiento de *Vibrio cholerae* O1 *El Tor* serotipo *Ogawa* en heces de un hombre procedente del corregimiento de Candelillas, municipio de Tumaco (Nariño). La fecha de inicio de los síntomas fue el 11 de julio.

En la investigación epidemiológica de campo se identificó un caso más, del cual se aisló *Vibrio cholerae* en el mismo corregimiento. El examen del agua de la quebrada Quespi del Corregimiento de Candelillas que desemboca en el Río Mira, que es el que abastece el acueducto de este corregimiento y de San Andrés de Tumaco, arrojó resultado positivo para *Vibrio cholerae*.

El 17 de julio, el Instituto Departamental de Salud de Nariño desplazó una comisión al Municipio de Tumaco para evaluar y elaborar conjuntamente un Plan de Contingencia orientado a intervenir en vigilancia de la salud pública (epidemiología, clínica y laboratorio), en saneamiento básico (control de alimentos, aguas y disposición de excretas) y en el fortalecimiento de las acciones de información, educación y comunicación.

Ante la importancia del evento y por la alta potencialidad que tiene esta bacteria de causar brotes, se orientan las medidas de prevención y control hacia los municipios de la costa pacífica en general y de todos los municipios del departamento de Nariño.

Hasta el 12 de agosto no se han confirmado más casos clínicos de cólera ni se ha aislado en otras muestras, al igual que no se ha registrado ninguna defunción.

**Fuente:** Ministerio de Protección Social, Colombia, 11 de agosto de 2004.